
ATA  DA  TRIGÉSIMA  SEXTA  REUNIÃO
EXTRAORDINÁRIA  DO  COMITÊ  DA  SUB-BACIA
HIDROGRÁFICA  DO  RIO  SALGADO,  REALIZADA  NO
DIA DEZENOVE DE JANEIRO DO ANO DE DOIS MIL E
VINTE E TRÊS, DO FORMA ONLINE, VIA PLATAFORMA
MICROSOFT TEAMS.

Às nove horas e quinze minutos do dia dezenove do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, de forma online, via
plataforma Microsoft Teams, foi realizada a Trigésima Quarta Reunião Extraordinária do Comitê da Sub-bacia Hidrográfica do
Rio Salgado – CSBHS, que contou com a participação das instituições membros de forma virtual: Associação dos Pequenos
Produtores do Sítio Balança –Maria Naiara Ferreira de Lucena; Sítio Barreiras Fruticultura – Fabrício Martinazzo Regis de
Albuquerque;  Associação  Comunitária  dos  Produtores  Agrícolas  Antônio  Neves  Sítio  Baixa  Grande  –  José  Francisco
Rodrigues; Associação Comunitária Rural do Sítio Saco II – Marcos Maciel Torres; Associação dos Assentados da Fazenda
Boa Vista e São Judas Tadeu - José Ventura Saraiva; Associação Comunitária do Santo Antônio do Espinheiro – Expedito
Fernandes  da  Silva;  Sociedade  Anônima  de  Água  e  Esgoto  do  Crato  (SAAEC)  –  Grasiele  Gonçalves  Cruz  Monteiro;
Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) - Francisco Alexandro Fabrício; ASIDESS Várzea Alegre –
José Marcílio dos Anjos Feitosa; Associação de Classe dos Pequenos Irrigantes do Vale do São Miguel – José Alves dos Santos
Neto; Universidade Regional do Cariri – Ivanna Pequeno dos Santos; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Milagres – Cícera
Aristides Pereira; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Brejo Santo – Antônio Vidal da Silva; Sindicato dos Trabalhadores
Rurais  de  Porteiras  –  Rosely  Francisca  Lopes;  Sistema  Integrado  de  Saneamento  Rural  da  Bacia  do  Salgado  –  Alan
Delamaykon da Silva Lima; Associação de Pequenos Agricultores do Sítio Sabiá – Antônio Domingos Alves; Federação das
Associações do Município de Icó – João do Carmo Parnaíba;  Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Icó – Alan Robson
Ricardo  Alves;  Sindicato Rural  de  Cedro  – José  Ferreira  Lima;  Sindicato dos Trabalhadores  Rurais  de  Várzea Alegre  –
Francisca Franci de Oliveira; Prefeitura Municipal de Granjeiro – Juscelino Alves Costa; Prefeitura de Jati – Renato Vidal de
Queiroz; Prefeitura de Milagres – Tânia Maria de Figueiredo Cardoso; Prefeitura de Missão Velha – Luciene de Sousa Silva;
Prefeitura de Juazeiro do Norte – Maria Maiany Paiva Lima; Prefeitura Municipal de Barbalha – Francisco Wellton Vieira;
Prefeitura de Umari – Jimmy Kendal Barros Monteiro; Câmara Municipal de Brejo Santo – Francisco Tomaz de Santana;
Empresa  de  Assistência  Técnica  e  Extensão  Rural  do  Ceará  -  EMATERCE  –  Kleber  Correia  de  Sousa;  Secretaria  de
Desenvolvimento Agrário – SDA – Francisco Gondim Lossio da Rocha; Secretaria de Recursos Hídricos -SRH – Márcia
Soares Caldas; IDACE – Manoel- Jorge Pinto da França; Secretaria de Educação do Ceará – SEDUC – Samuel Pereira de
Sousa; Departamento Nacional de Obras Contra as Secas  - DNOCS – Francisco Fernandes Ferreira. De forma presencial:
Companhia  de  Água  e  Esgoto  do  Ceará  (CAGECE)  -  Marcelo  Gutierres  Wuerzius;  Associação  Comunitária  para  o
Desenvolvimento Rural  dos Sítios Alto Alegre e  Malhada Grande – Francisco Viana Santiago; Associação Integrada dos
Fruticultores  de  Lavras  da  Mangabeira  (AFRUTILAM)  -  Francisco  Furtado  Guedes;  Universidade  Federal  do  Cariri  –
Francisco  José  de  Paula  Filho;  Instituto  Agropolos  do  Ceará  –  Wyldevânio  Vieira  da  Silva;  Coordenadoria  da  Área
Descentralizada de  Saúde – COADS/ICÓ – Cícero Dias de Lima; Superintendência do Meio Ambiente do Estado do Ceará -
SEMACE – Anderson Lima dos Santos; ICMBIO – Paulo Fernando Maier Souza. Perfazendo assim, o quórum regimental de
acordo  com  o  artigo  quinze  do  Regimento  Interno  do  Comitê  da  Sub-bacia  Hidrográfica  do  Rio  Salgado  (Decreto  n°
32.842/2018). O presidente do CSBH Salgado, o sr. Wyldevânio Vieira,  desejou bom dia a todos e declarou aberta a 37ª
Reunião  Extraordinária  do CSBH Salgado.  Em seguida,  a  técnica do núcleo  de gestão  da Cogerh  Crato,  fez a  chamada
registrando a presença das instituições-membros presentes. Posteriormente, Wyldevânio Vieira informou que o ponto de pauta
de aprovação das atas será no final da reunião, porque serão lidas e posteriormente colocadas em apreciação da plenária. Logo
após, o diretor de planejamento da Cogerh, o sr. João Lúcio Farias, saudou a todos, e falou da importância do plano de bacia
nessa reta final,  que foi um trabalho extenso, e o projeto é que no final,  após concluir os planos de bacia,  aconteça um
seminário para iniciar a discussão da implementação desses planos de bacia para que possa ser desenvolvido, desejou uma boa
reunião a todos. Wyldevânio agradeceu pelo trabalho desenvolvido por João Lúcio junto aos comitês de bacias. Em seguida,
Ticiana Studart da Universidade Federal do Ceará, desejou bom dia, falou que está caminhando para reta final do plano de
bacia do Salgado, parabenizou e agradeceu ao comitê pela participação e desempenho na construção do plano de recursos
hídricos da bacia do Salgado. Apresentou o Programa e Ações da Região Hidrográfica do Salgado, cada etapa e o que foi sendo
construído passo a passo. Kleber Correia parabenizou pela apresentação. Wyldevânio agradeceu pela parceria, em seguida
colocou em apreciação o documento DO Plano de Recursos Hídricos da Região Hidrográfica do Rio Salgado, e foi aprovado
por unanimidade. Wyldevânio sugeriu que fosse feito um evento de lançamento desse plano, onde será apresentado o plano de
bacia da região hidrográfica do Salgado, e que serão convidados os representantes dos 23 municípios da bacia do Salgado, para
ser  divulgado.  Paulo Maier,  parabenizou a equipe pela condução do trabalho  mesmo no pequeno espaço  de tempo para
realização. Em seguida, propôs que fosse criada pela câmara técnica do plano de bacia, uma moção de elogio a toda equipe que
participou da construção do plano (Cogerh, UFC e diretoria  do CSBH Salgado),  pela condução do trabalho, e  que fosse
encaminhado para os órgãos de origem dos servidores para que possa ficar gravada na ficha funcional como um elogio ao
esforço realizado, que permitiu que em um pequeno espaço de tempo fosse construído o plano de bacia com tanta qualidade.
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Wyldevânio  sugeriu  que  essa  moção de  elogio  fosse  entregue no  dia  do  lançamento  do  plano.  Logo após,  colocou em
apreciação,  e  foi  aprovado por unanimidade a  moção de  elogio.  Ticiana  Studart  agradeceu  pela  moção de  elogio,  pelas
contribuições, discussões, e comprometimento com a elaboração do plano. Posteriormente, o sr. José Ventura Saraiva, desejou
bom dia, e informou que a água da fonte Camelo, localizada no distrito de Caldas, município de Barbalha, não é apropriada
para o consumo humano, recolheu uma amostra da água, e que essa fonte abastece em torno de 25 casas e que não está
apropriada para consumo humano, solicitou a Cogerh a visita na fonte. Solicitou ao Comitê apoio para que a Cogerh tirasse a
tubulação onde está atualmente e colocasse onde tem mais água, par a melhorar a qualidade da água. Wyldevânio informou que
o comitê juntamente com a Cogerh, Semace, ICMbio, e prefeitura municipal de Barbalha irá fazer uma visita a fonte para
identificar o problema e da os encaminhamentos necessários.  A sra. Zulene Almada da gerência de estudos e projetos da
Cogerh,  informou que a  fonte  Camelo  faz  parte  do  monitoramento  da  Cogerh,  e  que  tem uma análise  físico  química  e
bacteriológico, e que será enviado para o sr. José Ventura para verificar algumas variáveis se estão dentro dos parâmetros de
consumo humano. Em seguida, Zulene apresentou o Programa de Monitoramento Isotópico (H, O e C) dos Aquíferos da Bacia
do Araripe, Jandaíra e Açu na Bacia Potiguar (Ceará – BR), explicou a definição de isótopos, o objetivo do monitoramento
isotópico dos aquíferos. Em seguida, Francisco Furtado Guedes, agradeceu e parabenizou pela apresentação. Seguindo o ponto
de pauta, Francisco Furtado Guedes, informou que a secretaria executiva recebeu a documentação da instituição Associação
Comunitária do Distrito de Ibicatu, dentro do prazo de acordo com edital, foi conferida a documentação e está correta, a
instituição indicou como titular o sr. Antônio Barbosa da Silva e suplente Francisco Sérgio Pereira da Silva. O sr. Sérgio
desejou bom dia, falou que é uma satisfação contribuir com o comitê. Francisco Furtado Guedes informou que a instituição
cumpriu com todos os requisitos do edital e colocou em apreciação a instituição para o preenchimento da vacância  do CSBH
Salgado na microbacia V. Foi aprovado por unanimidade o preenchimento da vacância do CSBH Salgado, na microbacia V
pela instituição: Associação Comunitária do Distrito de Ibicatu. Em seguida, Francisco Furtado e Cícero Dias fizeram a leitura
das Atas da 72ª, 73ª e 75ª reunião ordinária, posteriormente foi colocada em apreciação e foi aprovada. Wyldevânio informou
que serão enviadas por e-mail. Logo após, informou que sobre a ida para o Encontro Nacional de Comitês de Bacias 2023, só
dez pessoas responderam o formulário de participação e que vai dá um prazo de mais uma semana porque precisa ser licitado a
ida dos membros e precisa da quantidade exata. Informou que esteve com a diretoria da Cogerh e solicitou a ampliação da
equipe da secretaria executiva, um novo agir para o açude Gomes, pois atualmente é um só para os dois açudes de Mauriti,
solicitou o concerto do sistema hidromecânico dos açudes Gomes, Quixabinha e Prazeres, solicitou agilidade na questão dos
eventos. Informou que os vereadores de Várzea Alegre solicitaram informações sobre a segurança do açude Olho D’água, e
ficou acertado que será agendado com a câmara municipal de Várzea Alegre uma audiência pública para levar informações
sobre a segurança de barragem do açude Olho D’água. Wyldevânio agradeceu a participação de todos. Nada mais havendo a
ser tratado o presidente Wyldevânio Viera da Silva encerrou a sessão e nós: Francisco Furtado Guedes  e Nayara de Souza
Ribeiro lavramos a presente ata que após lida e aprovada será assinada por nós e todos presentes abaixo relacionados:
Francisco Furtado Guedes____________________________________________________
Nayara de Souza Ribeiro____________________________________________________
Maria Naiara Ferreira de Lucena __________________________________
 Fabrício Martinazzo Regis de Albuquerque ________________________________
José Francisco Rodrigues________________________________________________
Marcos Maciel Torres_________________________________________________
José Ventura Saraiva__________________________________________________
Expedito Fernandes da Silva___________________________________________
Grasiele Gonçalves Cruz Monteiro_______________________________________
Francisco Alexandro Fabrício___________________________________________
José Marcílio dos Anjos Feitosa__________________________________________
José Alves dos Santos Neto______________________________________________
 Ivanna Pequeno dos Santos_____________________________________________
Cícera Aristides Pereira_________________________________________________
Antônio Vidal da Silva_________________________________________________
Rosely Francisca Lopes_________________________________________________
Alan Delamaykon da Silva Lima__________________________________________
Antônio Domingos Alves_______________________________________________
João do Carmo Parnaíba________________________________________________
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Alan Robson Ricardo Alves_____________________________________________
 José Ferreira Lima__________________________________________________
Francisca Franci de Oliveira_____________________________________________
Juscelino Alves Costa___________________________________________________
Renato Vidal de Queiroz_________________________________________________
Tânia Maria de Figueiredo Cardoso_________________________________________
Luciene de Sousa Silva__________________________________________________
Maria Maiany Paiva Lima________________________________________________
Francisco Wellton Vieira___________________________________________________
Jimmy Kendal Barros Monteiro______________________________________________
Francisco Tomaz de Santana_________________________________________________
Kleber Correia de Sousa__________________________________________________
Francisco Gondim Lossio da Rocha________________________________________________
Márcia Soares Caldas___________________________________________________
Manoel Jorge Pinto da França______________________________________________
Samuel Pereira de Sousa___________________________________________________
Francisco Fernandes Ferreira_______________________________________________
Marcelo Gutierres Wuerzius_________________________________________________
Francisco Viana Santiago___________________________________________________
Francisco José de Paula Filho________________________________________________
Wyldevânio Vieira da Silva__________________________________________________
Cícero Dias de Lima___________________________________________________
Anderson Lima dos Santos___________________________________________________
Paulo Fernando Maier Souza___________________________________________________
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